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In der Krippe wurde Gott Mensch. 

Aber wo wird die Welt menschlicher? 

Geht es nicht viel zu langsam? 

Machen wir nicht gar Schritte rückwärts? 

Solche Gedanken beschleichen mich,  

wenn viel vom Fest der Liebe und des Friedens gefaselt wird. 

Es ist kein Frieden und manches ärgert mich maßlos.  

Auch und gerade im Advent. 

Diese Gedanken teile ich mit meinen Freunden und Bekannten. 

Jedes Jahr. In einem Brief.  

Und hoffe auf Antworten. Und Auseinandersetzung. Und Dialog. 

Weil Weihnachten auch schon Dialog ist  

zwischen Gott und Mensch. 
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